



Die Kinder sind bei den Workshops voller Begeisterung dabei und lernen, ihre Lebensumgebung bewusst wahrzunehmen

© ARCHITEKTUR_SPIEL_RAUM_KÄRNTEN

Architektur erleben



Christine Aldrian-Schneebacher,
Vorsitzende
und Leiterin



Unser Ziel ist es, bei Kindern und Jugendlichen ein Bewusstsein für baulich gestaltetes Umfeld zu wecken und die Wahrnehmung für gutes Gestalten zu schärfen.



Sonja Hohengasser,
Gründungs- und
Vorstandsmitglied



Jeder Mensch hat mit seinem gestalterischem Handeln und Tun eine baukulturelle Verantwortung. Je früher man sich mit Architektur auseinandersetzt, desto besser ist es.



Wie kann man Kindern und Jugendlichen Architektur und Baukultur aktiv vermitteln? Dieser Aufgabe widmet sich Architektur Spielraum Kärnten, eine ambitionierte Gruppe von Architekten, Pädagogen und Kunstschaffenden.

Ingrid Herrenhof

Gemeinsam mit Schulen, Kindergärten und privaten Initiativen und Kulturvermittlungseinrichtungen werden vom Verein Architektur Spielraum Kärnten unterschiedliche Projekte entwickelt und durchgeführt. Ziel ist es, das Verständnis junger Menschen für ihr bebautes und gestaltetes Umfeld zu fördern. Unterschiedliche Schwerpunkte – von der einfachen „Stadt“ aus Schachteln oder textilen Materialien bis zu künstlerisch anspruchsvollen Raum- und Architekturmodellen, von handwerklichen Arbeiten bis zu Ausflügen von „Stadtforschern“ – ermöglichen eine altersadäquate Auseinandersetzung mit Architektur.

Architektur näherbringen. Gegründet wurde der Architektur Spielraum Kärnten aus dem Bedürfnis der mei-

sten Teammitglieder, architektonische Gestaltungsqualität einer größeren Bevölkerungsschicht nahezubringen. Auch wollte man die bisherigen Bemühungen zusammenzufassen und Erfahrungen austauschen. „Für mich gab es auch ganz persönliche Gründe: ich habe versucht, eine Tätigkeit zu finden, in der ich meine Kompetenzen als Architektin, Kindergartenpädagogin und Mutter effizient einsetzen kann“, erzählt Gründungsmitglied und Leiterin Christine Aldrian-Schneebacher.

Architektur für alle. „Wir verbringen den größten Teil unseres Lebens im (baulich) gestalteten Umfeld und je qualitativvoller dieses gestaltet ist, desto wohler fühlen wir uns, auch wenn uns dies meist nicht bewusst ist. Deshalb arbeiten wir mit den Kindern und Jugend-

lichen daran, dieses Bewusstsein zu wecken“, so Aldrian-Schneebacher. Seit 2007 werden vom Verein altersadäquaten Workshops für Kinder, Jugendliche und auch Erwachsene im Bereich der Lehrendenfortbildung angeboten.

Termine

- 14. April, Insektenhotel bauen, Architekturhaus Kärnten
- 5. Mai, TheaterRaum, Architekturhaus Kärnten
- 2. Juni, Ausstellung Bildwettbewerb „anders als gewohnt“ im Rahmen der Architekturtage 2012, Architekturhaus Kärnten
- 10. Mai, Ausstellungseröffnung: „Shared Space“ Projekt mit CHS Villach im Rathaus Villach
- Im Herbst startet die Workshopreihe „technik bewegt“
- www.architektur-spiel-raum.at